



El
Gobierno
y la

CLASE MEDIA

EL GOBIERNO Y LA CLASE MEDIA

La oposición, que ha perdido gran parte del apoyo de los pobladores y de los campesinos, trata ahora, por todos los medios, de no perder al menos el poco apoyo que le va quedando de la clase media.

Para lograrlo, no trepida en inventar toda clase de argumentos para demostrar que el Gobierno del Presidente Frei y el Partido Demócrata Cristiano no han hecho nada por ellos.

Vano intento. Porque, a la postre, nadie se deja engañar tan fácilmente.

Errores de la oposición.

La oposición, al tratar de conquistar a la clase media, procura demostrar que el Gobierno sólo se ha preocupado de las clases populares, pero no se ha preocupado de ella. Con ese argumento la oposición está, desde luego, reconociendo claramente todo lo que se ha hecho en favor de las clases más necesitadas, que fueron siempre despreciadas por la derecha y engañadas por el FRAP. En la desesperación de la derrota llegan a cometer tan enormes errores.

Lo que ocurre es que los partidos de oposición, para ganar adeptos, desean crear un conflicto entre las personas de niveles medios de rentas y las clases populares. Pero ello es imposible que les dé resultados porque la clase media no odia al pueblo, porque junto a él surge y junto a él es fuerte.

La clase media junto al pueblo.

Desde luego, nuestra clase media no está en contra de las clases populares. Está en su favor por razones sociales y humanas. Ha sabido comprender, además, que el progreso de Chile es sólo posible cuando la mayoría progresa y no unos pocos.

Y esa mayoría la conforman precisamente la clase media junto a los trabajadores de la industria, los campesinos, los mineros, los trabajadores del transporte, de la construcción, los portuarios, los trabajadores por cuenta propia, etc.

Frei, el PDC y la clase media.

¿Qué ha hecho el Gobierno del Presidente Frei y de la Democracia Cristiana por la clase media? Veamos algunos hechos.

Educación.—La matrícula de los liceos ha aumentado en más de un 30% entre 1964 y 1967 en lo referente a educación secundaria, o sea el mayor aumento habido en Chile en tan corto plazo.

Las Universidades han aumentado las matrículas, entre 1964 y 1967, en más de 5.000 alumnos, o sea, han subido cerca de un 40%, que es, también, el mayor aumento habido en Chile.

Los desayunos escolares alcanzaron a 987.000 en 1966, y los almuerzos a 463.000, lo que favorece a todos los niños, sin excepción.

Vivienda.—Cuando se construyen muchas más casas anualmente, no es para los ricos, ni sólo para los pobres. Por ejemplo, las Asociaciones de Ahorro y Préstamos, que han trabajado exclusivamente para la clase media, muestran las siguientes cifras:

1963-1964	6.889 operaciones para casas
1965-1966	16.931 operaciones para casas

Agricultura.—Los agricultores, pequeños y medianos, cuando mejoran sustancialmente los precios y la comercialización de los productos agrícolas, ellos son beneficiados directamente.

La ayuda de INDAP para el pequeño y mediano agricultor ha aumentado enormemente, como puede observarse en todas las publicaciones que se han hecho.

La Reforma Agraria respeta a los pequeños y medianos agricultores, que son de clase media.

Industria.—La industrialización, que ha crecido más que en cualquier período anterior, favorece en forma importante

a la clase media, al crear nuevas ocupaciones y dar mejores remuneraciones.

Cuando la CORFO crea la Asistencia Técnica y Financiera para el pequeño industrial y los artesanos, la está ayudando.

Minería.—Cuando la ENAMI aumenta en más de cuatro veces los créditos destinados a la pequeña y mediana minería, colabora con ella.

Más realidades directas.

Entre 1964 y 1966 el Banco del Estado aumentó el número de sus operaciones de créditos agrícolas e industriales de 486.378 a 771.196, lo que naturalmente demuestra que esas operaciones se han ampliado hacia una gran parte del sector de pequeños y medianos agricultores e industriales. Jamás antes sucedió así.

La clase media ahorra en el Banco del Estado. Cuando se implanta el reajuste de esos ahorros, ella es especialmente favorecida.

El Banco Central, a su vez, ha establecido, a través de los Bancos Comerciales, sistemas de créditos para la construcción de viviendas.

Realidades generales.

Cuando la producción agrícola aumenta de 1,9% anual, que fue la cifra tradicional, a cerca de 4% en 1966, o sea a más del doble, todos son favorecidos, inclusive la clase media.

Cuando la industria aumenta sus ventas en 11% en 1966, favorece a todos los chilenos. Dentro de estos aumentos, ha habido un gran incremento en las ventas de refrigeradores, televisores, estufas a gas licuado, vestuario, calzado, etc., que prácticamente han sido comprados por todos los hogares de la clase media, y ello sólo ha sido posible por el aumento importante de sus remuneraciones.

Cuando se están importando, por ejemplo, 2.500 buses, también la favorece, pues la mayoría de ella usa ese medio de transporte.

Cuando el Gobierno facilita la creación masiva de cooperativas, parte importante de esas cooperativas la conforman grupos de clase media.

Cuando se terminan las colas para adquirir leche, cuando no faltan el té, la mantequilla, etc., se está favoreciendo a todos los chilenos.

Cuando crea el impuesto patrimonial para financiar los programas de educación, vivienda, etc., no afecta a la clase media, porque ese impuesto sólo toca a las grandes rentas.

Y todavía más.

Cuando realiza las obras públicas (camino, puertos, aeropuertos, riego, obras sanitarias, canchas deportivas, etc.);

el plan eléctrico; las telecomunicaciones, son para todos los chilenos.

Cuando el país mejora su situación de Balanza de Pagos como nunca antes había sucedido, y baja el ritmo de su endeudamiento exterior, ello es en beneficio de todos los chilenos.

Cuando el Gobierno impulsa la creación por ley de las Juntas de Vecinos, está colaborando con la clase media, pues en los barrios donde ella vive también se crearán Juntas de Vecinos.

Y, recuerde, se está duplicando el número de Inspectores del Trabajo, para lograr el pleno cumplimiento de las disposiciones legales.

El Servicio Nacional de Empleados subió las atenciones médicas de 991.686 en 1964, a 1.215.769 (34%) en 1966, que es el mayor aumento habido en Chile, en sólo dos años.

Se han construido 98 consultorios médicos y postas.

Todo cuanto se está efectuando en relación con la Racionalización de la Administración Pública, las Reformas Constitucionales y las Relaciones Exteriores, favorece a todos los chilenos.

Frei legisla en favor de la clase media.

El proyecto de ley que establece el régimen general de libertad sindical; el que reforma el estatuto médico funcionario; el que crea el Consejo Nacional de Menores, también la favorecen.

Cuando el PDC presenta al Congreso el Proyecto de Ley que reforma las Sociedades Anónimas, es para defender los intereses de los pequeños accionistas. Y esos pequeños accionistas pertenecen a la clase media.

Y aún habría que agregar los siguientes proyectos de ley actualmente en el Congreso: el de Medicina Curativa; el que establece el derecho de Asociación de Sindicatos; el de Accidentes del Trabajo y enfermedades profesionales; el que pone fin a los loteos brujos.

El Gobierno remitirá muy pronto al Congreso el Proyecto que crea el Rol del Comerciante Minorista, cuyo gremio lo ha solicitado.



El Gobierno del Presidente Frei y de la Democracia Cristiana ha obtenido la aprobación, entre otras, de las siguientes leyes:

- 1) Ley que permite la devolución de los precios excesivos cobrados en la venta de televisores.
- 2) Ley que autoriza a las Cajas de Previsión para otorgar préstamos para el pago de deudas por gastos comunes a los propietarios de departamentos.
- 3) Ley sobre feriados progresivos para los empleados públicos y particulares.
- 4) Ley que suprime el despido arbitrario de los empleados del sector privado.
- 5) Ley de revalorización de pensiones para el personal en retiro de la Defensa Nacional.

Todas estas leyes favorecen a la clase media.

¿Había visto Ud. anteriormente que otro Gobierno había movido en tan corto plazo tanta legislación en su favor?

Y más realidades.

Cuando la producción nacional crece del 1,5% anual por habitante a 4,5%, o sea tres veces más que en el pasado, esa enorme mayor producción la beneficia porque favorece a todo el país.

Cuando el ritmo de la inflación decrece del 47% anual en los doce meses anteriores al Gobierno actual, a sólo 17% en 1966, se beneficia la clase media junto con todos los chilenos.

La Dirección de Estadística ha publicado ya los índices para 1966 que muestran los incrementos de los sueldos. En valores reales, en los dos años transcurridos, esos sueldos de los empleados particulares y del sector público han aumentado en un 25%, descontando la inflación. Y es así, porque después de muchos años, en que la inflación hizo presa a nuestro país, éste es el primer Gobierno que por Ley establece que los reajustes deberían ser, a lo menos, del 100% del alza del costo de la vida. En la realidad esos aumentos han sido, en promedio, bastante mayores en casi todas las actividades y para casi todos los empleados.

Esto no es todo.

Cuando los programas económicos que el Gobierno del Presidente Frei y de la Democracia Cristiana está cumpliendo determinan que la producción nacional irá en aumento paulatino para duplicarse en 20 años, en vez de 50 años, como era antes, significa que los ingresos medios de todos los empleados irán también en aumento paulatino para duplicarse en 20 años, en vez de 50 años, sin considerar los posibles as-

censos. Así, todos los empleados se verán favorecidos por esta política, porque así está establecido en los planes del Presidente Frei y del Partido Demócrata Cristiano.

Por otro lado, habrá un aumento considerable de la producción industrial y agrícola. Y esa mayor producción irá a manos de todos los chilenos, principalmente de la clase media y de las clases populares, sin distinción.

¿Qué han hecho los partidos opositores?

Frente a todo esto, ¿qué ha hecho la oposición?, ¿conoce Ud. algún proyecto de ley importante que hayan presentado los partidos de oposición durante estos dos últimos años en cualquiera materia?, ¿y conoce alguno siquiera que haya favorecido a las personas de medianos recursos y a las clases populares? ¿Conoce Ud. uno sólo?

Ilusiones de la oposición.

Lo más curioso es que los conservadores y liberales, hoy Partido Nacional, en otros tiempos tenían el más profundo desprecio por la clase media. Para ellos no existían sino dos clases de chilenos: los caballeros y los rotos. A estos últimos los obligaban a votar por ellos. Ahora no pueden hacerlo. Entonces buscan a los grupos que antes despreciaban. Sólo ahora quieren vestirse de clase media.

Y el FRAP, ahora, sólo ahora, cuando está perdiendo al pueblo, porque éste está perdiendo su confianza en las directivas socialistas y comunistas, se junta con el Partido Nacio-

nal y con los radicales para implorar el apoyo de la clase media, y para ello se viste con piel de cordero.

El Partido Radical llegó a ser lejos el partido mayoritario de Chile. Pero los errores cometidos se pagan. Después de haber engañado al pueblo, haciéndole creer que gobernaría en su beneficio, se alió con la derecha económica. Hoy está terminando su vida política. En la borrachera de su derrota, trata de reconquistar a la clase media. Pero sólo con palabras, sin hechos. Nadie conoce, en los últimos años, una sola actuación política positiva realizada por los radicales en favor de ella.

¿Conoce Ud. un solo demócratacristiano o freísta que se haya hecho rico favorecido por el Gobierno? ¿Uno sólo?

Frente a todo esto, la gran mayoría de la clase media, que está representada por las grandes organizaciones gremiales, por los empleados bancarios, del comercio y de la administración pública, por muchos sindicatos, por los industriales pequeños y medianos, por los agricultores medianos y pequeños, por los profesores, por los trabajadores por cuenta propia, etc., aplaude sin reservas el esfuerzo de un Gobierno que forma nuevas industrias, que desarrolla el comercio, que crea ocupaciones, que hace crecer rápidamente al país, que defiende y mejora las organizaciones de los trabajadores de cualquier gremio que ellos sean, que envía al Congreso proyectos de leyes para favorecer a Chile y a su pueblo.

Y todos ellos aplauden, no porque se sientan impulsados por ambiciones electorales o por ambiciones personales. La clase media es fundamentalmente una clase de trabajo, una clase sobria, sin vanidades. Su meta es Chile, y colabora para luchar por su progreso.

Pueblo y clase media juntos.

Por último, los candidatos a Regidores del PDC son:

237 profesores

122 pequeños propietarios

126 profesionales

305 campesinos.

113 industriales y artesanos

369 obreros y pobladores

161 empleados

111 comerciantes

39 estudiantes

1.583 chilenos, hombres y mujeres.

Ahí está presente la verdadera clase media y el pueblo

PRINCIPALES INDUSTRIAS EN CONSTRUCCION

Las principales industrias en construcción, o pronto a iniciarse, son (nótese que son más de 90 grandes industrias y que la gran mayoría se instalarán en provincias):

- 2 Plantas de Celulosa (Constitución y Arauco).
- 3 Plantas de Abonos Fosfatados (Rancagua, Penco y Valdivia).
- Planta de Neumáticos (Coquimbo).
- 5 Plantas Petroquímicas (Valparaíso, Concepción, Magallanes).
- Refinería de Petróleo (recién terminada en Concepción).
- 3 Plantas de Azúcar de Remolacha (Ñuble, Valdivia, Curicó).
- Planta de Aguas Servidas (Antofagasta).
- Planta de Trefilación de Cobre (Antofagasta).
- Fábrica de Máquinas de Coser (Maipú).
- 4 Fábricas de productos electrónicos, principalmente televisores.
- Varias industrias automotrices (fabricación de partes en provincias) (1).
- 2 Fábricas de máquinas, herramientas y de implementos agrícolas (Rancagua).
- Fábrica de fittings y piezas especiales de cobre.
- Fábrica de transformadores.
- 3 Plantas de Acido Sulfúrico (Arica, Vallenar, Rancagua).
- Varias Plantas de conservas y alimenticias en general (principalmente en provincias).
- 9 Industrias de la madera (distribuidas en las provincias de Cautín al sur).
- Fábrica de lana mineral.
- Planta de cañerías para petróleo (Concepción).
- 4 Fábricas de productos metálicos.
- 3 Centrales frutícolas (Aconcagua, O'Higgins, Curicó).
- 18 Mataderos-frigoríficos industriales (ocho en iniciación y en estudio avanzado otros diez, distribuidos en casi todas las provincias del país).
- 3 Centrales Pesqueras (Atacama y Coquimbo).
- 9 Centrales Vitivinícolas (Talca, Maule, Ñuble, Concepción).
- 16 Plantas Lecheras (en diversas provincias).
- Planta de flotación de minerales (duplicación de Paipote recién terminada).
- Planta Regional Mixta de Vallenar (Atacama).
- Planta de lixiviación de minerales (Taltal, recién terminada).
- Planta de Flotación de Cabildo (terminada, Aconcagua).
- Planta de lixiviación (en estudio, Antofagasta).
- Refinería de Cobre (recién terminada en Las Ventanas, Valparaíso).
- Fundición Las Ventanas (ampliación terminada, Valparaíso).
- Planta de Concentración en Tumbillo (Coquimbo).
- Planta de lixiviación de Combarbalá (Coquimbo).
- 2 Fábricas de maquinarias y accesorios eléctricos.
- Creación de parques industriales en Valparaíso, Concepción, Coquimbo, Antofagasta y Osorno.
- Muchas otras de menor importancia.

(1) El Proyecto de Ley que facilita el desarrollo de la industria automotriz, que dará ocupación a 20.000 trabajadores, está retenido desde hace varios meses en el Senado por los partidos de oposición.